
Montréal, le 12 août 2010

Camarades,

par  la  présente,  j'ai  le  regret  de  vous  annoncer  ma  démission  au  poste  de  permanence 
administrative de la SOGÉÉCOM, effective dès le lundi 6 septembre à 23h59. Dès les jours suivants, je 
me verrai à l'emploi d'un groupe au service de la santé publique. Si je suis toujours aussi convaincu de  
la justesse des revendications et principes de la SOGÉÉCOM, j'ai toujours affirmé ne vouloir y passer 
plus de cinq ans – je ne serai jamais un Philippart ! – et mon nouvel emploi me permettra d'aborder la  
lutte sociale sous un nouvel angle et de meilleures conditions matérielles.

Le progrès amorcé par la SOGÉÉCOM depuis l'automne 2006 est important et je suis fier d'y 
avoir contribué. Je ne vais d'ailleurs pas me priver de quelques remerciements particuliers !

− Le Conseil exécutif 2006-2007, qui m'a donné ma chance et qui ne le regretta pas;
− Gabriel Dumas et les jumelles Thibault, pour leur contribution significative à la renaissance 

politique de la SOGE;
− Les exécutant-e-s et militant-e-s de 2007-2008, avec qui j'ai vécu à la fois ma plus grande 

défaite et ma plus grande victoire à Maisonneuve;
− Geneviève Paquet et Émilie Champoux, pour leur rigueur, leur courage et leur intégrité;
− Les membres du FRAC, pour leur honorable souci de cohérence;
− Les personnes de l'ASSÉ, du Vieux et d'ailleurs qui nous ont souvent prêté main forte;
− La répugnante FECQ-FEUQ, dont la destruction en cours demeure une source constante de 

motivation et de malins plaisirs;
− Tou-te-s les étudiant-e-s de Maisonneuve qui, à un moment ou un autre et sous différentes 

formes, se sont vraiment mêlé-e-s de leurs affaires;
− Mon amoureuse ainsi que mon collectif d'avant-garde, pour leurs Lumières.

Après une courte période moribonde, j'espère que l'année 2010-2011 à la SOGÉÉCOM sera 
dynamique et fructueuse puisqu'elle a beaucoup de pain sur la planche. En plus de l'actualité étudiante 
nationale et de l'agrandissement du Collège, l'affiliation des étudiant-e-s à la formation continue de 
Maisonneuve est une importante occasion à ne pas manquer. Je souhaite sincèrement la meilleure des 
chances à la nouvelle personne qui sera engagée dans ces circonstances stimulantes et promets une 
transition harmonieuse et complète, dans la mesure de mes compétences et de mes disponibilités. 

Si je suis d'avis qu'on ne pourra pleinement développer les possibilités humaines sous régime 
capitaliste et que toute personne de bonne volonté doit donc oeuvrer au plus tôt à son renversement, je  
crois  aussi  que cela  passera  nécessairement  par la  construction de  puissants  mouvements  sociaux 
indépendants,  démocratiques,  combatifs  en paroles comme en actes...  et  victorieux !  Mes meilleurs 
voeux  aux  personnes  honnêtes  (étudiantes  ou  pas)  qui  sont  guidées  par  cette  pensée,  nous  nous 
reverrons peut-être. Je quitte enfin le champ de bataille étudiant sur lequel j'évolue depuis presqu'une 
décennie, mais je le fais la tête haute et ne quitte surtout pas la guerre !

Solidairement,

_______________________________
François Bélanger


